
Joseba Iraola, campeón de Europa y ganador de la XL Subida a la Bien Aparecida.                                      ...Sigue en la página 10.

“Lo que importa, mientras estamos aquí, es la vida, la gente. Abrazar a los amigos, 
vivir en paz, cambiar el mundo y nada más”... Oscar Niemeyer

Año XIV. Nº. 170· Agosto 2024. Periódico independiente. Distribución gratuita.

®

“La Subida a la Bien Aparecida es todo un 
espectáculo para los amantes del motor”
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  Distribuidos  en: 
· Arredondo · Soba · Valle de     
 Villaverde · Ramales · Rasines 
· Gibaja · Ampuero · Limpias 
· Seña · Colindres · Laredo
· Liendo · Guriezo · Islares 
· Castro Urdiales · Voto · Treto 
· Cicero · Gama · Escalante 
· Argoños · Noja · Isla · Arnuero 
· Santoña · Meruelo · Solares 
· Hazas de Cesto · Astillero 
· Hospital de Valdecilla...

Anúnciate 
Publicidad 

633 26 26 76

¿SABÍAS QUE?...
Páginas del Asón es el único 
periódico impreso de mayor 
difusión de nuestra Comarca.

Páginas del Asón es una marca 
registrada: OEPM: Nº 4.093.441 
Depósito Legal: SA-766/20082010
Edita: Noticias del Asón, S.L.
Diseño editorial: Selma C. Bonfim
Colaboradores: A. M. Cobo, 
Leire Herrera, D. Trueba, Laura A.Vidal.
Páginas del Asón
No se hace responsable del contenido de los 
trabajos publicados por sus colaboradores, 
ni se identifica con los mismos. Al mismo 
tiempo se reserva el derecho a rechazar 
cualquier texto o publicidad que considere 
agravante contra personas físicas, 
sociedades u organizaciones. 

**Prohibida la reproducción total o 
parcial de cualquier información gráfica 
o literaria, sin autorización por escrito de 
este medio. 

RASINES

El sábado 28 de septiembre, con motivo de la Festividad 
de los Santos Mártires San Cosme y San Damián, se 
celebrará la II Feria Ganadera en el Barrio de La Gerra, 
bajo la modalidad de feria mixta, que contará con el apoyo 
de la Consejería de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca, 
Alimentación y Medio Ambiente. Se comunica  a todos 
los ganaderos de bovino, quino ovino y caprino que deseen 
participar en dicha exposición de ganado, que acudan a 
realizar la inscripción en las oficinas municipales hasta el 
13 de septiembre en horario de 8:30h a 14:00h.  o llamando 
al número de teléfono: 942. 676. 861.

Rasines celebrará su 
II Feria Ganadera

I Feria ganadera de Rasines.                                  Foto de archivo/ Páginas.
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www.camposdepalacios.com
@camposdepalacios
@camposdpalacios

▶ Seguros ▶ Inversión      
▶ Ahorro ▶ Pensiones 

Previsión Social Complementaria

Colindres     La Magdalena, 6  Bajo          942 30 80 99 
Santander   Jesús de Monasterio, 10 4º     942 28 28 31 
Bilbao            Elcano, 14 Entlo. Dcha.           944 34 41 52

SU ASESOR INDEPENDIENTE 
DE SEGUROS Y AHORRO

SANTOÑA

El acceso al Faro del Caballo 
requerirá de reserva previa

Leire Herrera 

Para acceder al Faro del Caballo 
en el Parque Natural de las 
Marismas de Santoña, Victoria y 
Joyel requerirá una reserva previa. 
Este nuevo sistema de control 
de acceso, lanzado como una 
prueba piloto por el Gobierno de 
Cantabria y el Ayuntamiento de 
Santoña, estará vigente hasta el 
29 de septiembre. El objetivo es 
recopilar datos y ajustar la medida 
para un posible uso futuro.

Los visitantes deben realizar 
una reserva gratuita a través de 
la plataforma habilitada en la 
página web del Ayuntamiento de 
Santoña. Tras completar el proceso, 
recibirán un correo electrónico de 
confirmación que deberán mostrar 
en caso de ser solicitados durante 

su visita. El sistema organiza las 
visitas en cinco tramos horarios 
de dos horas cada uno, con una 
capacidad de 100 personas por 
tramo. Los visitantes pueden 
incluir hasta 10 personas en una 
sola reserva, facilitando así la 
gestión de grupos. El proceso de 
registro solicita información básica 
como nombre, apellidos, correo 
electrónico, teléfono y procedencia, 
permitiendo a los usuarios cancelar 
o revisar sus reservas.

Este sistema de control de 
acceso forma parte de un convenio 
firmado en junio de 2022 entre la 
Autoridad Portuaria de Santander, 
el Ayuntamiento de Santoña y 
Cantur. Aquellos que accedan 
sin la reserva correspondiente 
se enfrentarán a sanciones, ya 

que la medida será estrictamente 
controlada por técnicos auxiliares 
del Medio Natural. La iniciativa 
busca preservar la integridad 
del espacio natural y garantizar 
una experiencia de calidad 
para los visitantes, evitando la 
masificación en temporada alta. 
Al finalizar la prueba piloto, se 
evaluará la posibilidad de integrar 
a la dirección general de Montes 
y Biodiversidad en el convenio, 
ya que sus agentes son los únicos 
con potestad sancionadora en este 
espacio protegido. Los resultados de 
esta fase experimental determinarán 
si la medida se implementará de 
manera permanente, asegurando 
un equilibrio entre el turismo y la 
conservación en este emblemático 
sitio de Cantabria.

Una plataforma de reservas gratuitas ya está activa en la página web del Ayuntamiento de Santoña.
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RAMALES DE LA VICTORIA ARNUERO

Leire Herrera

El Ayuntamiento de Ramales 
de la Victoria pone a disposición 
de los/as alumnos/as del Colegio 
Príncipe de Asturias de Ramales 
de la Victoria el Servicio 
denominado “PROGRAMA 
MADRUGADORES” para aquellas 
familias que necesitan conciliar la 
vida familiar y laboral, dejando a 
sus hijos/hijas en el colegio antes 

del comienzo de la jornada lectiva.
Dicha actividad se realizará de 

lunes a viernes en horario de 7:30h. 
a 9:00h. en días lectivos.

¿A quién va dirigido?
Esta actividad extraescolar va 

dirigida a todos los alumnos/as 
del centro, de 3 a 12 años (Infantil 
y Primaria). En el caso de que la 
demanda supere la oferta de plazas, 
tendrán preferencia los alumnos de 
Ramales, el siguiente criterio de 

admisión será la situación laboral 
de los progenitores o tutores que se 
indica en la solicitud, y finalmente 
se dará preferencia a los alumnos 
que utilizaron el servicio de forma 
continuada en el curso anterior.

Servicios que incluye
Opción A: Madrugadores, todos 

los días con Desayuno. Precio 30 
€/mes (Entrada antes de las 8:30h.)

Opción B: Madrugadores todos 
los días sin Desayuno. Precio 20 €/
mes.

Opción C: Madrugadores 
esporádicos 3 €/día (alumnos que 
pueden usar el servicio los días que 
lo necesiten, previa notificación 24 
horas antes en el correo electrónico).

Las solicitudes se presentarán 
en modelo oficial en las Oficinas 
del Ayuntamiento o por correo 
electrónico a la dirección 
educacion@aytoramales.org. El 
modelo se facilita en las oficinas y 
también se puede descargar desde 
el siguiente enlace y en las redes 
sociales del Ayuntamiento.

Ramales presenta sus nuevas 
opciones para facilitar la conciliación

Descubre El gran vuelo de Hedilla rodeado 
de tradiciones con una divertida gymkana

El Ecoparque de Trasmiera 
acoge esta experiencia perfecta 
para disfrutar en familia y 
que podréis vivir hasta el 26 
septiembre.

Descubre el centro de tradiciones 
Salvador Hedilla, donde en un 
vuelo metafórico aprenderás y 
conocerás la vida intrépida de este 
fascinante aviador de Castillo. 
Además te contaremos nuestras 
tradiciones como el pasabolo 

losa, la recogida de las algas y 
los cantos de los Reyes Magos 
y las marzas. A continuación, 
os acompañaremos en un paseo 
por el pueblo de Castillo, en el 
que disfrutareis jugando con 
una divertida gymkana en la que 
tendréis la misión de resolver 
los retos para llegar al destino 
final, nuestro aviador. Si todo 
lo resolvéis bien, conseguiréis 
vuestro diploma.
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ARREDONDO

La Consejería de Fomento 
llevará a cabo próximamente 
diversas obras en el municipio 
de Arredondo relacionadas con 
la mejora de carreteras, como 
el firme hasta el puerto de 
Alisas, y de abastecimiento de 
aguas y rehabilitación de la casa 
consistorial

El consejero, también titular 
de Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente, Roberto Media, 
ha informado al alcalde, Leoncio 
Carrascal, de estas actuaciones 
durante una visita institucional 
al municipio. En concreto, le 
ha indicado que los técnicos 
han comenzado a redactar el 
proyecto de la mejora del firme 
de la CA-261, desde el cruce 
de la carretera del Asón hasta el 
alto del puerto de Alisas, obra 
que supondrá una inversión de 
2 millones de euros y que, en 
una primera fase, se acometerá 
en la parte que corresponda al 
municipio.

El consejero espera que 
en la primavera que viene se 
pueda hacer toda la mejora del 
firme restante hasta el alto de 

Alisas, según ha indicado en un 
comunicado de prensa. Media 
también ha comunicado al 
alcalde que se han iniciado los 
trámites para la mejora del firme 
de la carretera de acceso a Los 
Machucos, cuyo proyecto ya se 
ha elaborado con un presupuesto 
base de 48.355 euros.

Otro de los asuntos tratados ha 
sido la revisión del presupuesto 
del proyecto de rehabilitación 
de la cubierta de la sede del 
Ayuntamiento, que asciende 
a 329.067 euros. Además, el 
consejero ha confirmado que se 
llevarán a cabo dos actuaciones 
que el alcalde había solicitado. 
La primera es una incorporación 
de vertidos en Arredondo y 
cloración en el Asón, que costará 
unos 48.000 euros. Las obras, 
pendientes de salir a licitación, 
comenzarán en septiembre y 

tendrán un mes de ejecución.
Y la segunda es el abastecimiento 

de agua en Rocías, después de 
que se presentara un proyecto 
que quedó desierto y que se ha 
renovado con un nuevo depósito 
y una actuación más integral, por 
180.000 euros.

Media ha aprovechado la visita 
a Arredondo para inaugurar la 
pasarela ubicada del centro de la 
localidad, que ha sustituido a otra 
que el Ayuntamiento había cerrado 
ante el peligro que suponía para 
los usuarios y cuyo presupuesto 
es de 101.153 euros.

Por último, ha reconocido que 
estas obras en los municipios 
contribuyen a "arraigar población 
en las zonas rurales y facilitar 
accesos y servicios de calidad que 
puedan equilibrarse con los que se 
disfrutan en las zonas urbanas".

Fomento anuncia la mejora del 
firme hasta el puerto de Alisas

La mejora del firme 
de la carretera hasta 
el puerto de Alisas 
se complementa con 
otras actuaciones 
menores de aguas y 
rehabilitación

Roberto Media junto al alcalde de Arredondo, Leoncio Carrascal. 

HAZAS DE CESTO

D.T.

Con una inversión cercana a los 
18.000 euros el Ayuntamiento de 
Hazas de Cesto busca mejorar la 
eficiencia y sostenibilidad de su 
alumbrado público en el barrio 
La Revilla donde sustituirá 29 
puntos de luz por tecnología 
LED. 

Según ha explicado el alcalde, 
Enrique Lastra, de esta manera 
se continúa trabajando por la 
senda de la sostenibilidad con un 
alumbrado público que reduzca 
la contaminación lumínica y sea 
más eficiente.

En relación a la actuación, se 
procederá a sustituir 29 farolas 
actuales de Vapor Sódico de Alta 
Presión, ubicadas en el barrio 
La Revilla de Hazas de Cesto, 
por luminarias LED urbana con 
flujo lumínico superior a 6.000 
lúmenes alimentado a menos 
de 550 mA, lo que supondrá un 
ahorro no sólo en el consumo de 

la energía sino también el el coste 
anual. También, se instalará un 
cuadro de mando y se incluirá 
sistema de driver programable 
para ajustar reloj horario interno 
hasta en cinco niveles. El primer 
edil ha agradecido al Grupo de 
Acción Local Asón-Agüera-
Trasmiera por atender el proyecto 
presentado por el Ayuntamiento, 
una actuación que se ejecutará 
en las próximas semanas con 
cargo a los fondos europeos del 
método de desarrollo LEADER.

 Para concluir, el regidor 
ha destacado que estas 
subvenciones que gestionan los 
GAL son imprescindibles para 
el desarrollo de los municipios 
rurales y ha recordado 
que gracias a este tipo de 
subvenciones el Ayuntamiento 
ha ejecutado la construcción de 
un parque infantil, una zona de 
picnic con área de descanso y 
la ampliación del alumbrado 
público, entre otros. 

Hazas destina 18.000 euros a 
sustituir 29 farolas por 
tecnología led en La Revilla

Farolas del barrio La Revilla en Hazas de Cesto. 
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La Academia de Danza Estrymens Colindres prepara, un año más y desde hace 36, el 
comienzo del curso. Su directora ( Mensi Rodriguez) afronta la llegada del curso 2024-25 
con la ilusión del primer día y bajo el aval de su larga experiencia, su amplia trayectoria y, 
fundamentalmente, el arte que derrochan, con su baile, las generaciones de bailarines que 
han pasado por sus manos. Para el nuevo curso, la academia oferta, como cada año, danza 
para niños a partir de 3 años. Desde los 7 años, los alumnos pueden iniciar la formación 
en danza española bajo el programa académico de Cantabria Danza 8 cursos en total. 
Además de eso, Estrymens Colindres oferta preparación para los examenes de acceso a 
los estudios del Conservatorio Profesional y/o el Grado Superior de Pedagogia de la 
Danza. Otras disciplinas para ADULTOS impartidas en Estrymens Colindres con horario 
de Mañanas y tardes son: • Sevillanas y Flamenco • Zumba • Jumping Fitness • Bailes 
latinos • Danzas Urbanas (también HipHop para niños).

La Academia de Danza Estrymens Colindres prepara, 
un año más y desde hace 36, el comienzo del curso
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CANTABRIA

Un elevado nivel de deterioro, 
necesidad de adaptarse a nuevos 
usos o mejora en aspectos como 
eficiencia energética y seguridad 
son algunos de los motivos más 
habituales que obligan a realizar 
trabajos para la rehabilitación de 
edificios. No son los únicos, el 
impacto en el paisaje urbano, la 
accesibilidad, las condiciones de 
habitabilidad o la obligación de 
preservar el patrimonio histórico 
de las ciudades también lo son.

La rehabilitación de edificios, 
por sus especiales características, 
son complejas. En ellas entran 
en juego infinidad de aspectos 
técnicos y cuestiones relacionadas 
con la normativa que condicionan 
los trabajos. Por ello, es esencial 
contar con especialistas en el sector 
para realizar este tipo de obras. 
GRUPO MATIENZO cuenta con 
una dilatada experiencia en este tipo 
de obras y dispone de oficinas en 
Santander, Ramales de la Victoria 
y Carranza.

Pasos en la Rehabilitación 
de edificios: Un proceso de 
rehabilitación de edificios necesita 
un trabajo previo de enorme 
importancia, puesto que no hay 
dos situaciones iguales. El primer 
paso es siempre realizar un estudio 
en profundidad del estado de la 
edificación para determinar el grado 
de actuación que se requiere.

Hay que tener en cuenta que, 
aunque las obras afecten solo a parte 
del inmueble, se deben valorar todos 
sus elementos constructivos. En 

algunos casos será imprescindible 
protegerlos para no causar en ellos 
ninguna alteración con las obras de 
rehabilitación. En otros casos habrá 
que reforzarlos y, en ocasiones, 
incluso, será recomendable actuar 
también sobre algunos de ellos con 
carácter preventivo.

Otro aspecto previo importante 
es que la rehabilitación de edificios, 
en muchas ocasiones, viene 
determinada por la Inspección 
Técnica de Edificios. Si ha detectado 
deficiencias, será este documento 
el que marque las directrices 
principales de la actuación. No 
quiere decir esto, sin embargo, que 
no se puede actuar sobre elementos 
que, aun estando en buen estado, 
necesiten mejoras.

Además de todo lo anterior, 
no hay que perder de vista que 
el objetivo de cualquier trabajo 
de rehabilitación de edificios es 
mejorar sus condiciones. Por ello, 
es mejor acometer una actuación 
completa que actuaciones parciales 
que no harán más que incrementar 
el presupuesto y generar molestias.

En cualquiera de los casos, 
tras la valoración inicial será 
imprescindible realizar un proyecto 
técnico y obtener la licencia 
municipal de obras correspondiente. 

Solo entonces podrán iniciarse las 
obras de rehabilitación de edificios. 
En GRUPO MATIENZO nos 
encargamos de todas las fases del 
proceso con un gran equipo de 
profesionales.

Aspectos que mejora una 
rehabilitación: La rehabilitación de 
edificios puede afectar a cualquier 
elemento de los inmuebles. Hoy en 
día, buena parte de las actuaciones 
en este sentido están relacionadas 
con la mejora de la eficiencia 
energética, trabajando para reforzar 
el aislamiento, sobre todo en 
fachadas. En este apartado también 

pueden incluirse otros elementos 
como cubiertas o ventanas.

El otro gran aspecto de las 
rehabilitaciones de edificios 
tiene que ver con la seguridad, 
más en concreto, con elementos 
estructurales. El deterioro de 
cimientos, forjados o pilares pone 
en riesgo la estabilidad de los 
inmuebles, de ahí que su reparación 
y refuerzo sean esenciales. Pero este 
es un trabajo no solo imprescindible, 
sino también delicado. Las 
condiciones de salubridad del 
inmueble, la necesidad de renovar 
las instalaciones de fontanería y 

electricidad y la mejora obligatoria 
por ley de las condiciones de 
accesibilidad (normalmente 
mediante la instalación de 
ascensores) centran también trabajos 
de mejoría de la edificación.

Finalmente, hay que tener en 
cuenta que, con el objetivo de que 
cumplan con las medidas mínimas de 
seguridad, habitabilidad y eficiencia 
energética, las administraciones 
públicas lanzan planes de ayuda a 
la rehabilitación de edificios. Este 
es un aspecto muy importante, 
puesto que las subvenciones pueden 
cubrir una parte importante de los 
trabajos. GRUPO MATIENZO 
cuenta con un departamento que 
tramita y gestiona todas las ayudas 
y subvenciones vigentes.

GRUPO MATIENZO somos 
especialistas en rehabilitación 
de edificios. Si necesitas más 
información sobre nuestra empresa, 
la rehabilitación de edificios 
y reformas y los servicios que 
ofrecemos, entra en nuestra web 
o ponte en contacto con nosotros, 
y te aportaremos las mejores 
soluciones. Detrás de cada propuesta 
de rehabilitación que presentamos a 
las Comunidades de Propietarios y 
detrás de cada visita que hacemos a 
cada cliente hay un gran equipo de 
personas trabajando para y por ellos.

GRUPO MATIENZO, especialistas 
en rehabilitación de edificios

Rehabilitación de Edificio en Cuesta de la Atalaya, Santander.
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AMPUERO

Espectacular 40.ª Edición “Subida a la Bien Aparecida”

L.Vidal

Los amantes del motor no necesitarán muchas 
explicaciones, pero para los no estén tan familiarizados 
con este mundillo, os contaremos que “La Subida a la 
Bien Aparecida”, es una prueba automovilística que 
organiza la Peña Deportiva Río Vallino anualmente en 
las rampas de la carretera que va desde Ampuero hasta 
el Santuario de la Bien Aparecida, Patrona de Cantabria.

Mucho ha llovido desde que el 23 de julio de 1967 se 
celebrara la 1ª edición de la Subida a la Bien Aparecida, 
con la presencia de 29 pilotos y resultando vencedor 
Claudio Aldecoa con un D.K.W. F.-11 con un tiempo 
de 2:52:2, pero afortunadamente a día de hoy se sigue 
celebrando esta carrera que ha ido incrementando su 
fuerza y su importancia en el mundo automovilístico.

Desde esa primera edición la prueba ha ido pasando 
por diferentes épocas, con diferentes organizaciones, 
llegando a ser puntuable para el campeonato de España 
y contando con la participación de los mejores pilotos de 
montaña del país además de numerosos participantes de 
otros países, especialmente franceses. Por estas rampas 
de Ampuero han pasado pilotos míticos como Juan 
Fernández, Andrés Vilariño, ganador de la prueba en 8 
ocasiones, Pancho Egozkue o Aitor Zabaleta.

El recién pasado 24 de agosto de 2024, la mítica prueba 
de montaña, calificada por muchos como “La Clásica del 
Norte”, ha celebrado su 40.ª edición, en la que a pesar de 
las inclemencias del tiempo, aficionados y participantes 
pudieron disfrutar en sus 4 kilómetros de ascensión a la 
Patrona de Cantabria. El ganador de esta edición ha sido 
el vasco Joseba Iraola, batiendo el récord de la prueba 
con un tiempo de 1:29:940.

Con una gran expectación y mucho público abarrotando 
la zona, daba comienzo la competición. La manga de 
entrenamientos comenzó con puntualidad, pero los 
horarios de las mangas oficiales se fueron retrasando por 
las inclemencias del tiempo y por la abrumadora cantidad 

de participantes que se acercaron hasta las rampas de 
Ampuero para disfrutar de la carrera, el mayor registro 
desde que se puso en marcha la prueba en 1967.

La prueba discurrió con normalidad, sin incidencias en 
la manga de entrenamientos y con mucho espectáculo, 
aunque el mal tiempo puso en dificultades a los pilotos 
en la segunda de las tres pasadas oficiales, que mejoró en 
la última manga oficial y permitió celebrar el tradicional 
acto de poner la placa del ganador de la prueba en el 
monolito en el que están registrados todos los vencedores 
con su nombre, tiempo realizado y vehículo utilizado.

La primera manga fue la que determinó la clasificación, 
con Iraola en la primera plaza con un registro de 
1.29.940, dejando así clara su candidatura a la victoria 
en una prueba que además fue la quinta puntuable para 
el Campeonato de Cantabria de Montaña. Detrás de él, 
Gabriel Gutiérrez (1.39.940) y Arkaitz Ordoki (1.41.111).

Poco después de las dos de la tarde arrancaba la 
segunda manga con un gran cambio en las condiciones 
meteorológicas. La aparición de la lluvia dejaba el 
asfalto en unas condiciones delicadas, lo que empeoró 
prácticamente el tiempo de todos los pilotos. Con la 
humedad del terreno en muchas zonas del recorrido y 
con el viento que dio un poco de tregua, se celebró la 
tercera y última pasada, en la que Iraola volvió a ser el 
más rápido, aunque con Asenjo a solo cinco décimas para 
finalizar segundo en ese tramo. Con su cuarto puesto 
en la clasificación final, Mario Asenjo tiene asegurado 
prácticamente el puesto de  campeón de Cantabria de 
Montaña, tan sólo a falta de la Subida a Secadura, que 
se disputará el próximo 14 de septiembre.

Podemos decir con orgullo que la edición de este año 
2024 ha contado con la intervención  de 145 pilotos, 
batiendo el récord de España en cuanto a participación 
en una prueba de la modalidad de montaña. Han venido 
pilotos de toda la geografía española, así como pilotos 
de Francia e Italia. Esta impresionante participación ha 
llevado a una increíble afluencia de público en las 
rampas de Ampuero, contabilizándose alrededor 

Celebrada con éxito la XL Subida a la Bien Aparecida 
en homenaje a Diego Calvo

  Subida a la Bien Aparecida en 1997. 

  Subida a la Bien Aparecida en 2024. 
 Gustavo Castro, piloto cántabro sexto 
clasificado en turismos (2024).  Subida a la Bien Aparecida en 1972.

    Viene de portada.>>

>>
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AMPUERO

La XL Subida a la Bien Aparecida es la 5ª cita puntuable 
para el Campeonato de Cantabria de Montaña 2024

Subida a la Bien Aparecida en 2024. José Antonio Lopez Fombona, campeón 
de España de montaña (2024)

   Concentración en la Plaza de Toros de Ampuero.

La edición de este 
año ha contado 
con la intervención  
de 145 pilotos, 
batiendo el récord 
de España en cuanto 
a participación 
en una prueba de 
la modalidad de 
montaña. 

de 10.000 espectadores. Cabe destacar 
que en una prueba de estas características 
participan vehículos de muchas clases, 
como barquetas, fórmulas, kartcross, 
turismos y clásicos, todos ellos con una 
serie de medidas de seguridad mínimas 
como arco de seguridad, backets, arneses 
o extinción. 

Por supuesto la seguridad es lo primero, 
por eso todos los pilotos participantes 
deben de estar en posesión de una licencia 
expedida por la Federación Cántabra 
de Automovilismo, lo que equivale a 
un seguro de accidentes, así como el 
organizador de la prueba debe de disponer 
a su vez de un seguro de Responsabilidad 
Civil para los posibles daños causados 

por los vehículos participantes. También 
es obligatorio  disponer en la prueba 
de una serie de medidas de seguridad 
médicas, las cuales pasan por una 
ambulancia vital avanzada (UVI) con su 
médico correspondiente, una ambulancia 
vital básica, y un coche R de rescate. A 
todo este dispositivo hay que sumar dos 
grúas para remolcar a los vehículos 
averiados o accidentados, así como 
varios vehículos de seguridad de la 
organización.

Desde La Peña Deportiva Río Vallino 
queremos daros las gracias a colaboradores, 
instituciones, patrocinadores, aficionados y 
todos los que hacéis posible que podamos 
repetir año tras año esta magnífica carrera 
y os invitamos a todos a disfrutar de la 
próxima edición, que será en agosto de 
2025 en las rampas de ascenso de Ampuero 

a la Bien Aparecida.
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COLINDRES

L.Vidal 

Como ya es costumbre, un año 
más se ha celebrado el tradicional 
Concurso de Marmita de Bonito 
Villa de Colindres, organizado 
por la Cofradía del Bonito del 
Norte de Colindres, esta ha sido 
su IX edición y el éxito ha sido 
rotundo, con una participación de 
170 parcelas y alrededor de 130 
marmitas cocinadas, las cuadrillas 
compuestas por miembros de todas 
las edades disfrutaron de una 
jornada festiva de convivencia, 
esforzándose para hacer la mejor 
marmita, pero sobre todo cabe 
destacar que disfrutaron del día al 
máximo, entre amigos y familiares 
en las fiestas de San Ginés.

El día comenzó con el reparto a 
primera hora de los ingredientes 
principales para cada inscripción 
por parte de la Cofradía, 
entregando 1 bonito, 5 kilos de 
patatas, hielo y un plato numerado 
para la presentación al jurado.

A las 12:00h. se celebró la 
tradicional misa a San Gines en 
la Cofradía de Pescadores.

Las cuadrillas comenzaron a 
elaborar sus guisos y a partir de 
las 14:00 horas se empezaron a 
presentar los platos al jurado que 
este año estaba compuesto por 
varias cofradías gastronómicas 
de Cantabria como la de La 
Anchoa, la del Respigo, La 
Nécora, El Hojaldre, El Orujo y 
El Vino de Liébana, El Tomate 
y El Pimiento de Ampuero, Los 
Cocidos de Torrelavega y el 
Queso de Cantabria. También 
participaron en el jurado el 
reputado gastrónomo asturiano 
Carlos Guardado, miembros 

de la Cofradía del Desarme de 
Oviedo y la presidenta de las 
Guisanderas de Avilés. A las 17:00 
horas se procedió a la entrega de 
premios resultando ganadoras los 
siguientes cuadrillas: El primer 
premio de 300 €, trofeo, un lote 
de Conservas Codesa, una caja 
de vinos, una paletilla ibérica, un 
lote de 5 libros de la Cofradía del 
Bonito, un diploma y un delantal 
decorado para la ocasión fue para 

“La Tropa”, con 219,5 puntos 
y el premio fue entregado por 
el alcalde de la localidad Javier 
Incera.

El segundo premio de 200 €, 
trofeo, Conservas Codesa, caja de 
vinos, lote de libros de la Cofradía, 
paletilla ibérica y diploma fue 
para la cuadrilla “Tiñosas”, con 
218 puntos y fue entregado por la 
Vicepresidenta de la Cofradía del 
Bonito del Norte Vanesa Bustillo.

El tercer premio de 100 €, trofeo, 
lote de conservas, caja de vino, lote 
de libros y diploma, fue para “El 
Equipo B”, con 217 puntos y un 
cuarto y quinto premio de 50€, un 
lote de libros y un diploma fueron 
para las cuadrillas “Viaje con Ella 
2” y “Viaje con Ella 1” con 211 y 
210 puntos respectivamente.  

Desde la Cofradía del Bonito 
del Norte agradecen un año 
más la participación a todos los 

concursantes por su buen uso de 
las instalaciones, y la colaboración 
en todo momento con su buena 
actitud, haciendo de esta jornada 
un día especial que quedará en 
el recuerdo de todos y animan a 
seguir participando cada año en 
las tradiciones y las fiestas de 
Colindres.

Exitosa jornada de convivencia durante la celebración 
del tradicional “Concurso de Marmita” en Colindres

Momento de la entrega de premios del Concurso de Marmita de Bonito Villa de Colindres.                 Foto: Aitana Cruz.

 Sigue en la página 36.>>
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Recientemente se ha 
celebrado la sexta edición 
de la Feria Nacional del 
Tomate Antiguo en la 
localidad de Polanco, el 
evento se ha convertido 
en la cita más importante 
del norte de España en 
este ámbito, por él pasaron 
alrededor de 3000 personas 
a lo largo de la jornada y se 
complementó con diversas 

actividades relacionadas 
con el mundo de la 
horticultura como charlas, 
talleres y showcookings.

En la final local el mejor 
tomate de Cantabria fue 
para Alberto Díez, un 
veterano productor de 
Colindres que presentó 
una variedad propia que 
lleva cuidando desde hace 
décadas.

COLINDRES

Premio al Mejor Tomate 
de Cantabria para el 
colindrés Alberto Díez

Alberto Díez, ganador del premio el mejor tomate de Cantabria.

NOJA

El consistorio pondrá en marcha un programa 
para la mejora de empleabilidad de sus vecinos

L.Herrera

El Ayuntamiento de Noja 
pondrá a disposición de 
todos los desempleados 
del municipio, a partir del 
próximo mes de octubre, el 
programa AME, que está 
diseñado para aumentar y 
mejorar las oportunidades 
laborales de aquellas 
personas desempleadas 

que encuentran dificultades 
para insertarse en el actual 
mercado de trabajo. Un 
Orientador Laboral ayudará 
a mejorar las posibilidades 
de empleabilidad de los 
participantes mediante 
distintas acciones. 

Formación de buena 
calidad 
A los participantes en este 

programa se les ofertará 
una formación de buena 
calidad, tanto transversal 
como acciones formativas 
específicas entre las que 
cabe destacar un curso de 
manipulador de alimentos, 
de operador de grúas 
y/o drones, de limpieza 
industrial y/o sanitaria, 
de técnicas básicas de 
repostería, de camarera 

de piso, de conceptos 
básicos de peluquería, 
manejo central de reservas, 
dependienta de carnicería 
y/o pescadería, cajero 
lenguaje de signos y tarjeta 
de construcción. 
Asimismo, este programa 
facilitará la obtención del 
permiso de conducir a 
las personas que tengan 
más dificultades para 
encontrar trabajo, las que 
vivan en condiciones de 
vulnerabilidad y cumplan 
una serie de condiciones. 
El Consistorio de la villa 
recibirá una subvención de 
80.000 euros del Servicio 
Cántabro de Empleo, del 
Gobierno de Cantabria que 
apoyará el programa que se 
desarrollará a lo largo de un 
año a partir de octubre de 
2024. 

Las personas 
con mayores 
dificultades para su 
inserción laboral 
y en situación de 
vulnerabilidad 
podrán obtener el 
carné de conducir 
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D.T.

El consejero de Fomento, 
Roberto Media, ha inaugurado 

las obras del último tramo de 262 
metros que faltaban por ejecutar 
-desde la mitad del espigón hasta 
el morro-, que han consistido, 
fundamentalmente, en el aumento 
de la anchura en 2,5 metros por el 
lado de la dársena y el refuerzo de 
la estructura.

De esta forma, todo el dique de 
abrigo del puerto, que tiene una 
longitud de más de 500 metros, 
ha pasado de tener una anchura 
de 11,2 a 13,7 metros, con lo 
que se mejora sustancialmente 
la seguridad y la integridad del 
mismo y se reduce la posibilidad 
de deterioro.

Media ha mostrado su 
satisfacción por ver culminada una 
actuación que da respuesta a una 
"justa y necesaria reivindicación" 
de Castro Urdiales y ha destacado 
la importancia de la misma tanto 
por la envergadura de la inversión 
como por lo "emblemático" del 
lugar, que desde hoy ya puede 
volver a recorrerse en su totalidad 
por parte de vecinos y visitantes.

También ha valorado el 
compromiso cumplido con los 
plazos de la obra –"ni un solo 
día de retraso"- y ha anunciado 
la reciente aprobación de un 
proyecto menor de 48.000 euros 
para mejorar el acabado de toda la 

infraestructura.  Por otro lado, el 
consejero de Fomento, Ordenación 
del Territorio y Medio Ambiente 
ha aprovechado esta nueva visita 
a Castro Urdiales para informar 
del programa de inversiones que 
su departamento tiene en marcha 
en el municipio, por valor de 16,6 
millones de euros. Además de la 
segunda fase del dique, una de 
las actuaciones más importantes 
es la rehabilitación del Mercado 
de Abastos, que, tal y como se 
comprometió, estará acabada en 
plazo y cuyo presupuesto, después 

de los cambios que hubo que 
hacer y la anulación del contrato 
anterior, debido a que el proyecto 
era "inejecutable", se va a elevar 
de 800.000 a 1,8 millones de euros, 
incluidos los 170.000 euros que 
supondrá el arreglo de la fachada, 
que en un primer momento iba a 
costear el Ayuntamiento.

También se ha referido a la 
mejora de la carretera Santullán-
Otañes, que se ha licitado por 
importe de 4,8 millones de euros, 
y a la sustitución de tuberías del 
Plan Castro Urdiales, con un 

presupuesto de casi 2,3 millones 
de euros, que ya está en proceso 
de adjudicación. Sobre el nuevo 
punto limpio, que se ubicará en 
El Vallegón y sustituirá el de 
Islares, gracias a una aportación de 
fondos europeos de 1,4 millones, 
se ha comprometido a que sea una 
realidad en el primer trimestre de 
2026, mientras que el proyecto 
para arreglar el emisario submarino 
de la depuradora, que superará el 
millón de euros, está a la espera 
del permiso de la Demarcación 
de Costas para iniciar las obras. 

Por otro lado, Roberto Media 
ha avanzado que en otoño se 
licitará otra actuación importante 
para actualizar y mejorar el 
funcionamiento de los bombeos 
y depuradoras que incumplan las 
normativas de riesgos laborales, 
por valor de 600.000 euros.  Antes, 
en septiembre, se arreglará el 
bombeo del saneamiento que 
MARE realiza en el puerto, por 
importe de 40.000 euros, y en las 
próximas semanas finalizará la 
instalación de una nueva bomba 
en la estación del barrio de 
Dombergón, en Sámano, con una 
inversión de otros 40.000 euros.

Roberto Media ha estado 
acompañado en el acto inaugural 
por la alcaldesa, Susana Herrán; 
otros concejales de la Corporación 
municipal; la directora general de 
Aguas y Puertos, María Tejerina, 
y representantes de la empresa 
adjudicataria.

CASTRO URDIALES

Fomento concluye la segunda fase del refuerzo del 
rompeolas de Castro tras una inversión de 4,3 millones

El consejero, la alcaldesa y el resto de autoridades presentes recorren el rompeolas tras el acto inaugural. 

El nuevo punto limpio, 
que se ubicará en El 
Vallegón y sustituirá 
el de Islares, gracias 
a una aportación de 
fondos europeos de 
1,4 millones, será una 
realidad en el primer 
trimestre de 2026



Agosto 2024. Cantabria Oriental PÁGINAS  15

LAREDO

Se abre el plazo de solicitud y matrícula para el curso 
2024/25 de la Escuela Oficial de Idiomas de Laredo

La EOI de Laredo tiene su 
sede en la calle Reconquista de 
Sevilla nº4 de Laredo y cuenta 
con secciones en Castro Urdiales 
en el IES Ataúlfo Argenta y en 
Santoña en el IES Marismas. 
El centro oferta cursos anuales 
presenciales (4.5 horas, dos días 
a la semana) y semipresenciales 
(2.15 horas presenciales un día 
a la semana y trabajo a distancia 
a través de la plataforma oficial) 
y también imparte el programa 
a distancia That’s English.  Así 
mismo, organiza cursos de 
actualización, perfeccionamiento 
y especialización.  Por otra parte, 
ha de destacarse que la EOI de 
Laredo es sede de las pruebas de 
certificación oficial de idiomas de 
régimen especial (inscripción y 
matrícula libre en marzo de 2025). 

En la sede de Laredo se imparten 
clases de inglés, francés y alemán 
presencial e inglés semipresencial 
y a distancia (That’s English); en 
Castro Urdiales, inglés y francés 

presencial e inglés a distancia 
(That’s English); y en Santoña, 
inglés presencial.  Las clases de 
inglés se desarrollan en horario 
de mañana y tarde en la sede de 
Laredo y de tarde en las sedes 

de Santoña y Castro Urdiales. 
Las clases de alemán y francés 
se imparten en su integridad en 
horario de tarde.

Entre los días 2 y 9 de septiembre 
podrán presentarse las solicitudes 

de plaza para matricularse en los 
cursos ofertados por la Escuela 
Oficial de Idiomas de Laredo. Las 
listas provisionales de solicitudes 
admitidas se publicarán el día 
18 y las listas definitivas, el 25 

de septiembre. La matrícula 
podrá formalizarse entre 26 de 
septiembre y el 3 de octubre. 
Quienes hayan quedado en lista 
de espera podrán matricularse 
el 4 de octubre. El precio del 
curso académico es de 120 €, con 
posibilidad de reducciones según 
los términos previstos.

Pueden acceder a los cursos 
impartidos en la EOI de Laredo 
las personas de más de 16 años y 
aquellas que hayan cumplido 14 
años y deseen matricularse en un 
idioma que no sea aquel cursado 
como primera lengua extranjera 
en la ESO.

Aquellas personas que deseen 
obtener más información pueden 
dirigirse a la sede de la escuela 
en Laredo (calle Reconquista de 
Sevilla nº4) llamar al teléfono 
942 60 80 02, escribir al correo 
electrónico:  secretaria@
eoilaredo.org o consultar la 
página web www.eoilaredo.org.

• CURSOS DE ACTUALIZACIÓN

• PRUEBAS DE CLASIFICACIÓN ONLINE

•  CERTIFICADOS OFICIALES 

  (Matrícula libre en marzo)

• CLUBES DE CONVERSACIÓN

• ACTIVIDADES EXTRAESCOLARES

MODALIDADES
• PRESENCIAL 

• SEMIPRESENCIAL

• A DISTANCIA

PRECIOS PÚBLICOS
120€ CURSO COMPLETO
Consulta las posibles 
reducciones a través 
del siguiente código QR.

OFERTA HORARIA
Grupos de mañana en 
Laredo y de tarde en 
Laredo, Castro Urdiales 
y Santoña. 

Contacta con nosotros: 942 60 80 02  C/. Reconquista de Sevilla, 4 · Laredo  
email: secretaria@eoilaredo.org

ESCUELA OFICIAL
DE IDIOMAS 
DE LAREDO

Escuela Oficial de Idiomas de Laredo. 
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AMPUERO

L.Vidal

En el año 2019 un grupo de 
amigos de Ampuero se reunían y 
comentaban a menudo entre ellos 
la excelente calidad que tenían 
sus pimientos y sus tomates, todo 
ello gracias al cuidado de de las 
huertas y por supuesto al mimo y 
saber hacer de los huertanos de la 
tierra, lo que han hecho de estos 
productos algo exclusivo y muy 
demandado.

A partir de ahí surgió la idea 
de crear una cofradía, con la 
sana intención de dar a conocer y 
divulgar estos dos productos y a 
la vez las excelencias del pueblo 
y la comarca del Bajo Asón, y es 
así como el 1 de agosto de 2019 
este grupo, que por aquel entonces 
era de 10 amigos, hicieron su 
presentación oficial en sociedad 
de La Cofradía del Tomate y 
Pimiento de Ampuero.

Todos sabemos que 2020 y 
2021 fueron años complicados 
por la pandemia que nos afectó 
a todos sin excepción alguna, 
pero en septiembre de 2022 por 
fin esta joven cofradía pudo 
celebrar su primer capítulo, con 
mucha ilusión, ya que era la 
presentación oficial de la misma 
hacia el resto de Las Cofradías 
Nacionales e Internacionales, 
así como el nombramiento de 
Socios Honoríficos, nuevos socios 
numerarios, reconocimiento a 
los colaboradores, etc. y además 
contaron con el apoyo de las 
cofradías gastronómicas de 
Cantabria y la representación de 
cofradías de Asturias, País Vasco 
y La Rioja entre otras.

Con motivo de esta primera 
celebración, aprovecharon 
para tomar juramento todos los 
miembros de la Cofradía del 
Tomate y Pimiento de Ampuero, 
ejerciendo para ello como Padrinos 
La Cofradía del Bonito del Norte 

de Colindres, La Cofradía de la 
Anchoa de Cantabria Santoña y 
La Cofradía de La Nécora de Noja.

En ese primer capítulo se 
nombraron Cofrades de Honor a D. 
Jon Uriarte (Periodista  COPE), D. 
Iñigo Sainz  Maza Serna (Capitán 
Racing de Santander) y a D. 
Ignacio Solana (Chef  Restaurante 
Solana con 1 Estrella Michelin) y 
como cofrade de Mérito a Jaime 
Ruigómez.

 
En el segundo capítulo 

celebrado en 2023 fue nombrado 
Cofrade de Honor D. Goyo 
González, periodista, presentador 
y comunicador de radio y como 
cofrades de Mérito D. Juan José 
Viota y D. Juan José Martínez, 
ambos Artistas y Pintores 
Ampurenses con una dilatada 
carrera profesional. A día de hoy 
la cofradía ha seguido creciendo 
y ya cuenta con 39 Cofrades + 
2 que se incorporarán en este 
nuevo capítulo. A la cabeza de la 
cofradía figuran como presidente 
Aurelio Juarez, vicepresidente 

Cipri Fernández, secretario 
Eduardo Garmendia y tesorero 
José Antonio Lavín.

El próximo 14 de septiembre la 
Cofradía del Tomate y Pimiento 
de Ampuero tiene el honor de 
celebrar su III Gran Capítulo 
con un elaborado programa que 
compartimos a continuación, para 
seguir dando a conocer su producto 
y su tierra a nivel nacional e 
internacional y esperando que sea 
del gusto y agrado de todos los 
asistentes al evento.

A las 10:30h. se iniciará la 
jornada con el Recibimiento a las 

Autoridades, Cofrades de Honor, 
Cofrades de Mérito, Cofrades 
Numerarios, Cofradías Asistentes 
desde los diferentes puntos de 
nuestra Geografía Nacional e 
Internacional y demás Invitados, 
a los cuales se les obsequiará con 
un desayuno de Bienvenida.

Seguidamente, a las 11:30h.  
habrá un desfile por parte de las 
Cofradías en trajes de ceremonia 
y en comitiva, acompañados 
por una banda de música por 
las calles de la Villa hasta el 
Ayuntamiento de Ampuero, donde 
serán recibidos por el Excmo. 
Alcalde de la localidad. A las 
12:00h. tendrá lugar el Solemne 
Acto presentado por Jon Uriarte, 
de Entronación y Numeración 
de los Cofrades de Número, que 
este año serán  Ángélica Colomo 
Fernández y Alfonso de Federico 
González; los Cofrades de Merito, 
cuyo nombramiento será para la 
Asociación Cultural La Encerrona 
de Ampuero y como Cofrade de 
Honor, será recibido el conocido 
periodista y meteorólogo de 

Antena 3 TV Roberto Brasero.
Una actuación  de Grupo de 

Gaiteros amenizará el final del 
acto, para continuar a las 12:45 
con algo de tiempo libre durante 
el cual se podrá visitar la localidad 
y recibir información de nuestra 
Región (Turística, Cultural, 
Gastronómica, etc)

A las 14:30h. Salida del 
Autobús hacia Pico Velasco y a 
las 15:00 está prevista la Comida 
de Confraternización por parte 
de los Cofrades asistentes, bajo 
la dirección de D. Ignacio Solana. 

Terminada la comida se 
procederá sobre las 17:15 al sorteo 
de Lotes Gastronómicos y para 
finalizar este gran día tan especial, 
a las 17:30 el grupo musical 
"Entregatos" Pop nacional e 
internacional Versiones Años 
80/90, nos ofrecerá una actuación 
para dar por concluida la jornada 
con ritmo, buen humor y sobre 
todo la satisfacción de haber 
vivido una bonita experiencia de 
convivencia que esperamos se siga 
repitiendo cada año.

Nuestros tomates y 
pimientos se escogen 
cuidadosamente cada
año y provienen de 
semillas guardadas 
anualmente 
generación
tras generación

Celebración del II Capítulo de la Cofradía del Tomate y Pimiento de Ampuero.                                                                   

La Cofradía del Tomate y Pimiento de Ampuero 
celebra su III Gran Capítulo el 14 de Septiembre 



Agosto 2024. Cantabria Oriental PÁGINAS  17



18  PÁGINAS Cantabria Oriental. Agosto 2024

COLINDRES

La concejalía de Turismo de Colindres ha 
organizado, en colaboración con la ludoteca 
municipal, una serie de actividades enfocadas 
a los más jóvenes del municipio con el 
objetivo de poner en valor el 
patrimonio arquitectónico 
de la localidad. El kiosko 
de la música ha sido el gran 
protagonista de la iniciativa. 
A través de un taller 
infantil, los más pequeños 
han podido acercarse y 
familiarizarse con esta joya 
del patrimonio municipal. 
En el taller, además de 
explicarse el rol histórico y 
artístico del famoso Kiosko 
de la música, se ha querido 
ensalzar su inherente 
conexión con la más célebre 
novela escrita en castellano, Don Quijote de 
la Mancha. 
Los participantes han podido identificar 
escenas y personajes de la obra de Miguel 
de Cervantes plasmados en los azulejos que 
revisten la estructura. Como colofón, los 
menores han podido dar rienda suelta a su 
creatividad a través de plantillas del kiosko 
de la música y de escenas del Quijote. 
Los resultados, fruto de la participación 
de más de un centenar de niños y niñas 
de Colindres, podrán disfrutarse en la sala 
de exposiciones de la Casa de Cultura 
hasta el 5 de septiembre.  Para el alcalde, 
Javier Incera, este proyecto “tiene una 

doble finalidad. Por un lado, difunde la 
trascendencia de un importante espacio 
de la historia y la arquitectura municipal, 
y por otro, sirve como aproximación a la 

literatura”. Según el regidor 
este doble objetivo “cuenta 
con los mejores divulgadores 
y protectores del futuro: 
nuestros jóvenes”. “Esta 
simbiosis entre literatura 
y arquitectura debe servir 
como simiente para reforzar 
nuestra identidad y orgullo 
como pueblo”.
En palabras del responsable 
de turismo de la localidad, 
Javier Martín, esta iniciativa 
“consigue poner en valor una 
de las joyas patrimoniales 
del municipio”. Para el 

edil, estos talleres son fundamentales: 
“despiertan un interés en los vecinos de 
Colindres por aproximarse al gran patrimonio 
arquitectónico que nutre nuestra historia y 
nuestras calles”. 

Por su parte, la técnica de turismo, Emma 
Faraudo, impulsora del proyecto, ha 
mostrado su satisfacción con “la repercusión 
y acogimiento que ha tenido la iniciativa”. 
Para ella, los más pequeños “deben ejercer 
como altavoces y defensores del patrimonio 
municipal; deben sentirlo como propio” 
como medida de preservación y conservación 
del mismo. 

Historia, arte y cultura juntos representados 
por el Kiosko de la música de Colindres 

Colindres acerca el Kiosko de la 
música a los más pequeños

Esta simbiosis 
entre literatura 
y arquitectura 
debe servir como 
simiente para 
reforzar nuestra 
identidad y orgullo 
como pueblo
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ARNUEROLAREDO

La Etapa 17 de La 
Vuelta 2024 saldrá 
del Monumento a 
Juan de Castillo

Arnuero se estrena como 
salida de La Vuelta 24

Arnuero se estrena como 
salida de La Vuelta 24 en 
la única etapa disputada 
íntegramente en territorio 
cántabro en esta edición, 
aunque la etapa 20 pisará 
también Cantabria. Juan de 
Castillo, arquitecto nacido 
en esta comarca, desarrolló 
gran parte de su carrera 
arquitectónica en Portugal. 

Juan de Castillo, es 
el único arquitecto del 
mundo que cuenta con 
cinco obras que han sido 
declaradas Patrimonio 
de la Humanidad por 
la UNESCO y  una de 
ellas, el Monasterio de los 
Jerónimos en Lisboa, será 
testigo de la salida oficial 
de La Vuelta 24.

En esta ocasión se podido 
conectar su figura con uno 
de los eventos deportivos 

más importantes de España, 
como es la Vuelta Ciclista 
2024, que precisamente 
desplaza su primera etapa 
a Lisboa, capital lusa que 
acoge uno de sus más 
importantes monumentos, 
el Monasterio de los 
Jerónimos, y enlaza con su 
tierra natal, Castillo Siete 
Villas, al tener Salida la 
etapa 17, el 4 de septiembre 

desde el Monumento a 
Juan de Castillo que será 
inaugurado oficialmente 
con tal motivo.

711 kilómetros en línea 
recta separan el Monasterio 
de los Jerónimos en Lisboa 
del Monumento Juan 
de Castillo en su tierra 
natal, Castillo Siete Villas 
(Arnuero).

La primera Semana Grande de la historia de Laredo terminó  dejando una huella imborrable 
en la memoria de los laredanos y visitantes y atrayendo a más de 250.000 personas que 
disfrutaron al máximo de siete días de fiesta en los que el municipio se convirtió en el 
epicentro de la diversión, la fiesta, la música y la cultura superando todas las expectativas. 
Dicha semana tuvo una variada oferta musical con artistas de primer nivel que ofrecieron 
conciertos memorables haciendo vibrar al público en todo momento.  Pero, sobre todo, lo 
que más destacó de esta Semana Grande fue la tradicional Batalla de Flores, un evento en el 
que los carrocistas volvieron a dejar boquiabiertos a los miles de asistentes que estuvieron 
presentes en el circuito de la Alameda Miramar con lasespectaculares alegorías engalanadas 
con flores que llevan preparando todo el año. 

La primera Semana Grande de la villa atrae a más de 250.000 personas 



El consejero de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca y 
Alimentación, Pablo Palencia, ha 
visitado  los trabajos de limpieza 
que el Gobierno de Cantabria está 
ejecutando  en la senda fluvial que 
discurre por el entorno de la ría de 
Limpias.

Se trata de un itinerario circular 
de más de 1.300 metros de longitud 
que parte desde el aparcamiento 
situado a la entrada de la localidad 
desde Colindres, junto a la 
carretera nacional, y transcurre 
por el dique de contención de la 
marisma, pasando por el antiguo 
molino de mareas de Costamar.

En compañía del alcalde de 
Limpias, Ignacio Sáinz; otros 
miembros de la Corporación local 
y técnicos tanto de la Consejería 

como del propio Ayuntamiento, el 
consejero ha recorrido la senda y 
ha comprobado que los trabajos se 
están llevando a cabo a buen ritmo.

Según ha explicado, ésta fue 
una de las peticiones que le 
planteó el alcalde en una reunión 
reciente y se inserta en un proyecto 

de colaboración de mayor 
envergadura que la Consejería 
y el Ayuntamiento van estudiar 
llevar a cabo para recuperar este 
espacio de gran valor ambiental 
e histórico para el disfrute de 
vecinos y visitantes.

El objetivo -ha añadido- es 
acondicionar la senda, mejorar 
la accesibilidad y hacer atractivo 
el lugar para practicar deporte, 
realizar paseos, observar las aves 
y la naturaleza, y poner en valor la 
historia de este molino de mareas, 
que tanta importancia tuvo en 
el pasado para el municipio de 
Limpias.

Por su parte, Ignacio Sáinz ha 
agradecido la rápida respuesta 
del consejero a la petición del 
Ayuntamiento, así como su 
interés en acometer el proyecto 
de recuperación medioambiental 
de esta zona tan emblemática 
del municipio, que es uno de los 
objetivos del equipo de gobierno 
para esta legislatura.
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LIMPIAS · SEÑA

Gobierno ejecuta trabajos de limpieza 
en la senda fluvial de Limpias

El Ayuntamiento de Limpias 
ha redactado un proyecto para 
ejecutar la instalación de seis 
marquesinas, una por cada parada 
de autobús de la línea Ramales-
Laredo que existe en el municipio. 
Los trabajos tendrán un coste 
estimado de unos 30.000€ (IVA 
incluido) y un plazo de ejecución 
de 2 semanas desde el momento 
en que se adjudique.

En palabras de Ignacio Sainz, 
alcalde de Limpias, “Llevamos 
varios meses estudiando la mejor 
ubicación para cada una de las 
marquesinas, en el entorno de las 
paradas de autobús, para tratar de 

colocarlas en los inicios del curso 
escolar, antes de que comience el 
mal tiempo, que es cuando más 
falta hacen.” Las marquesinas 
tendrán una estructura metálica 
y contarán con cierre acristalado 
en la parte trasera y los laterales, 
para resguardar de la lluvia y el 

viento, además de incorporar un 
banco en su interior. Asimismo, 
van a colocar una vitrina para los 
horarios de la línea de autobús 
Ramales-Laredo. La instalación 
de cada marquesina se realizará 
sobre una solera de hormigón para 
garantizar su estabilidad. En todos 

los casos, serán perfectamente 
compatibles con la circulación de 
los peatones por la acera, puesto 
que se respetará un metro libre 
desde la parte delantera de la 
estructura. Las nuevas estructuras 
se ubicarán en las siguientes zonas: 
frente al número 4 en Espina y el 

2 número de la calle El Solarillo, 
frente al número 34 de la calle El 
Rivero y frente al número 17, en la 
parcela del Colegio San Vicente de 
Paúl, y en el entorno de la rotonda 
del Parador, frente a las parcelas 1 
y 24 en la calle Fuente del Amor. 
La concejala de Obras y Servicios, 
Lorena Álvarez, por su parte, 
afirma: “Vamos a dar respuesta 
a una demanda histórica de los 
vecinos, sobre todo de los alumnos 
que tienen que coger todos los 
días el autobús y los vecinos que 
acuden al Hospital de Laredo, 
mediante la instalación de unas 
marquesinas sin que supongan un 
obstáculo para la circulación de los 
peatones por la acera”.

Esta actuación a lo largo de 
la N-629, complementa a la 
anunciada en el mes de junio, 
por la que se ejecutará la primera 
fase de supresión de barreras 
arquitectónicas centrada en el 
tramo que va de Socamino al 
Rivero. En dicha intervención 
se procederá a los rebajes de 
aceras en pasos peatonales sobre 
la calzada en zonas de Socamino 
y El Rivero, la creación de un 
nuevo paso elevado de peatones 
en la calle Espina 4 y el desarrollo 
de acciones destinadas a mejorar 
la seguridad vial para el tráfico 
rodado.

El Ayuntamiento colocará marquesinas para 
“cubrir” las paradas de autobús en el municipio

La intervención 
pretende dar respuesta 
a una de las grandes 
demandas de los 
vecinos que utilizan el 
transporte público, que 
llevan años sin un lugar 
para resguardarse los 
días con climatología 
adversa mientras 
esperan el autobús

Gobierno y el 
Ayuntamiento 
estudiarán una 
colaboración para 
recuperar este 
espacio de alto valor 
ambiental e histórico

Palencia observa sobre el terreno los planos de la actuación en compañía 
del alcalde y del resto de asistentes.

 El proyecto, ya redactado, consiste en la instalación de 6 marquesinas, una 
junto a cada parada de autobús de la línea Ramales-Laredo, a ambos lados 
de la carretera nacional N-629, vía que atraviesa todo el municipio
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LAREDO

La carroza ‘Una y mil veces’, de la 
Asociación Cultural Mi Vida Loca, 

ha logrado el primer premio en categoría 
A dentro de la 113ª edición de Batalla de 
Flores de Laredo. El segundo ha sido para 
‘Jaque mate’, de Asociación Come Golayu 
que lo ha hechu güela; el tercero para 
‘Tempus fugit’, de Grupo Pejino; el cuarto 
para ‘Aguas Vivas’, de Asociación Cultural 
Spartans; el quinto para ‘Murasaki’, de 
Asociación Cultural Carrozas Oruña; el 
sexto para ‘Hakuna Matata’, de Asociación 
Cultural Mi Vida Local; el séptimo para 
‘Harriet’, de Asociación Carrocista El 
Cantu; el octavo para ‘Insert coin’, de 
Asociación Come Golayu que lo ha hechu 
güela; y el noveno para ‘El mundo en tus 
manos’, de Grupo Alegoría.

En la modalidad B del concurso, el 
primer galardón ha sido para ‘Tweety’, de 
Asociación Cultural Spartans; el segundo 
para ‘Maese gato’, de Grupo Pejino; el 
tercero para ‘Bolywood’, de Asociación 
Cultural Carrozas Oruña; y el cuarto para 
‘A través del espejo’, de Grupo Alegoría.

El primer premio a mejor vestido se lo ha 
llevado ‘Una y mil veces’, de Asociación 
Cultural Mi Vida Loca; el segundo ‘Aguas 
vivas’, de Asociación Cultural Spartans; y 
el tercero ‘Tempus fugit’, de Grupo Pejino. 
Además, en categoría A, ‘Una y mil veces’, 
de Asociación Cultural Mi Vida Loca, 
ha obtenido el Premio Al Arte. Un trofeo 
diseñado por Vicky Trueba que la artista 
ha titulado ‘Dalia’. En categoría B se lo ha 
llevado ‘Tweety’, de Asociación Cultural 
Spartans. Este último galardón realizado por 
Marisa Ribal y está titulado ‘Pétalo a pétalo’. 
Por otro lado, ‘Jaque mate’, de Asociación 

Come Golayu que lo ha hechu güela, se 
ha hecho con el premio internacional. Se 
trata de un nuevo trofeo en el que vota un 
jurado compuesto por representantes de Sint 
JansKlooster, Portland y Pasadena, ciudades 
con fiestas florales. La cantante Chenoa y 

el excarrocista Toñi Quintana han sido 
nombrados carrocista mayor y carrocista 
veterano, respectivamente. Ambos se han 
encargado de cortar la cinta inaugural del 
desfile de la Batalla en el circuito de la 
Alameda Miramar. En esta edición han 

participado un total de 13 carrozas elaboradas 
por 7 grupos de carrocistas, que han desfilado 
en compañía de diferentes peñas y comparsas 
ante miles de laredanos y visitantes que se 
han acercado a Laredo para celebrar esta 
Fiesta de Interés Turístico Nacional.

La carroza ‘Una y mil veces’ de Mi Vida Loca 
logra el primer premio de la Batalla de Flores
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LIMPIAS · SEÑA

D.T.

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 

Medio Ambiente, Roberto Media, 
junto con los alcaldes de Laredo, 
Miguel González, y de Limpias, 
Ignacio Sáinz, ha colocado la 
primera piedra de las obras de 
mejora de la carretera CA-500, 
entre el Alto de Laredo y Seña, 
proyecto que va a suponer una 
inversión del Ejecutivo cántabro 
de casi 3 millones de euros y que 
tendrá un plazo de ejecución de 
18 meses.

Roberto Media ha destacado 
la importancia de esta actuación 
para mejorar la seguridad vial 
de este tramo y ha subrayado 
el compromiso cumplido del 
Gobierno de María José Sáenz 
de Buruaga de llevar a cabo una 
obra largamente esperada por los 
vecinos de ambos municipios. 
A su juicio, este proyecto era 
una "asignatura pendiente" del 
Gobierno cántabro en Laredo 
y Limpias, y su ejecución va a 
posibilitar un "salto adelante" 
en materia de comunicaciones, 
de mejora del día a día de los 
vecinos y de generación de 

empleo y riqueza en la zona. Del 
mismo modo, ha puesto en valor 
la "vocación municipalista" de la 
Consejería de Fomento a través del 
nuevo Plan de Obras Municipales, 
que contará con un presupuesto 
de 27 millones de euros, de los 
que 425.000 euros se destinarán 
a Laredo y 200.000, a Limpias. 
Por su parte, Miguel González 

e Ignacio Sáinz han agradecido 
el compromiso del Gobierno de 
Cantabria con esta actuación que, 
para el alcalde de Limpias, da 
respuesta a una de las principales 
demandas del municipio y, para 
su homólogo de Laredo, abre 
una nueva etapa en la ya de por 
sí estrecha relación entre los dos 
ayuntamientos.

Actualmente, la carretera 
autonómica CA-500, que une el 
Alto de Laredo y Seña, es un vial 
de doble sentido de circulación, 
con un trazado sinuoso, curvas 
cerradas y apenas 5 metros de 
anchura, lo que dificulta el cruce 
entre vehículos en determinados 
puntos. La actuación proyectada 
permitirá incrementar la anchura 

de la plataforma hasta los 5,5 
metros, más arcenes de 0,25 
metros y sobreanchos en curva, 
con el objetivo de mejorar la 
seguridad vial en un tramo de casi 
3 kilómetros de longitud (2.950 
metros), desde el comienzo de la 
carretera en el Alto de Laredo, 
junto al puente que supera la A-8, 
hasta el núcleo urbano de Seña.

Entre otras actuaciones 
relevantes, se renovará el firme 
con la extensión de una capa de 
30 centímetros de zahorra, otra 
intermedia de 6 centímetros y 
una última de rodadura de 4 
centímetros. Además, se van 
a construir nuevas cunetas y 
se renovará la señalización y 
la iluminación, mediante la 
instalación de luminarias led.

Por otro lado, se va a realizar 
un muro vegetado para ampliar 
el radio y la anchura de una de 
las curvas más críticas, en el 
punto kilométrico 1+450, y se 
van a levantar muros de escollera 
para contener el terreno en dos 
tramos concretos. Finalmente, se 
van a instalar nuevas barreras de 
seguridad, se va a soterrerar el 
tendido eléctrico en determinados 
puntos y se van a reponer los 
servicios afectados.

Arrancan las obras de mejora de la carretera entre Seña 
(Limpias) y Laredo con un presupuesto de casi 3 millones 

El consejero y autoridades locales recorren la carretera de Seña.                                          Foto: Páginas del Asón.
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LOS CORRALES DE BUELNA

CAMARGO

L.Vidal

La empresa COPSESA, con más 
de 30 años de experiencia, llevará 
a cabo las obras de un nuevo 
edificio en la Calle Colombia de 
Santander. El proyecto consiste 
en un edificio de 20 viviendas 
y garajes, con dos plantas de 

sótano, cinco alturas y ático y 
será destinado a la Fundación 
Protectora de los Niños.Este será 
el primer edificio residencial de 
Cantabria construido con fachada 
industrializada, reforzando la 
apuesta de COPSESA por aplicar 
las últimas tecnologías en la 
construcción.

COPSESA construirá un nuevo edificio 
destinado a la Fundación Protectora 
de los Niños en Santander

L.Herrera 

La localidad de los Corrales de 
Buelna acogió la gran festividad 
de Guerras Cántabras de la mano 
de sus habitantes y visitantes que 
la vivieron y participaron con una 
gran pasión. Esta Fiesta de Interés 
Turístico Nacional se ha convertido 

en pocos años en una referencia 
nacional debido a la diversidad de 
eventos que desarrolla y a la calidad 
y realismo de sus actuaciones y 
recreaciones. A estes distintivos 
se suma la trascendencia que tiene 
como difusor y divulgador de esa 
parte de la historia de Cantabria 
y su relevancia social con la 

participación de en torno a 1.500 
festeros que de manera voluntaria 
se implican en un programa de 
actos, que comenzó el pasado 23 
de agosto, con la concentración 
de tribus y legiones en el circo 
romano. El visitante, al volver 
la mirada, descubre que está 
inmerso en un viaje al pasado, 

retrotrayéndose 2.000 años. Regias 
legiones romanas  desfilando y 
batallando, tribus cántabras unidas 
en la lucha contra el Imperio, 
trajes deslumbrantes, armas de 
la época, poblados de ensueño, 
desfiles… Tropas y legiones, 
la Escuela de gladiadores, los 
magistrados, la guardia pretoriana 

junto a personajes como la diosa 
Cantabria, el caudillo Corocotta, 
el emperador Augusto, el general 
Marco Agripa, la sacerdotisa 
Drusila o la Diosa Minerva han 
cobrado vida en los escenarios 
instalados en diferentes puntos 
de Los Corrales de Buelna, que 
se ha vuelto a convertir en el 
escenario de recreación de la 
resistencia cántabra frente a las 
tropas romanas que tuvo lugar en 
el siglo I a.c.

Desfile de tribus cántabras y legiones romanas.

Roma toma las riendas de las Guerras Cántabras 
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El Palacio de Albaicín de Noja, uno 
de los edificios más emblemáticos 
del municipio y epicentro de la 
actividad cultural, será sometido a 
una puesta a punto para hacerlo más 
accesible y subsanar deficiencias 
en sus diferentes estancias fruto del 
paso del tiempo. El Ayuntamiento 
quiere que el inmueble vuelva 
a brillar en todo su esplendor 
y encargó hace unos meses un 
plan director para llevar a cabo 
unas obras de rehabilitación 
valoradas en 800.000 euros. Un 
importe que se financiará tanto 

con fondos municipales como de 
los procedentes de los Planes de 
Sostenibilidad. La reforma, de 
momento, no tiene fecha de inicio, 
ya que se ejecutará una vez se 
obtengan los permisos necesarios. 
La actuación prevista contempla 

la instalación de un ascensor en 
el edificio principal, con el fin de 
mejorar la accesibilidad. Una de las 
intervenciones más destacadas será 
la recuperación de la última planta 
del Palacio, que lleva años sin ser 
visitada debido a su mal estado. 

Este espacio cuenta con una torre, 
que proporciona un espectacular 
mirador de toda la villa de Noja. En 
esta estancia se restaurarán todos 
los detalles de madera, así como en 
las ventanas y en las puertas, que 
presentan un avanzado deterioro. 
El Palacio de Albaicín, declarado 
Bien de Interés Cultural en 1992, 
es también conocido como Casa 
para doña Obdulia Bonifaz, quien 
comprara en el siglo XIX una 
casona solariega del siglo XVI con 
el fin de usarla en sus vacaciones 
estivales. 
En 1914 se produce una galerna que 
destruye parte de una gran terraza 
que se encontraba en el segundo 
piso (ahora el tercero). Como 
consecuencia de ello, el edificio 
tuvo que ser renovado, dando lugar 
al actual, aunque éste también fue 
modificado posteriormente. Con 
esta actuación, realizada entre 1914 
y 1916 por el prestigioso arquitecto 
castreño Leonardo Rucabado 

en estilo montañés, se añaden la 
torre, el tercer piso sobre la terraza 
antigua, la solana, los machones, 
unos añadidos laterales y un gran 
escudo de Bonifaz en la fachada 
principal del inmueble. 
Es en 1913, cuando al yerno de 
doña Obdulia, Cristóbal Pérez del 
Pulgar, se le concede por parte 
del rey Alfonso XIII el título de 
Marqués de Albaicín, y poco 
tiempo después, este palacio pasaría 
a ser propiedad de los marqueses 
de Albaicín. Desde entonces se 
han sucedido algunas reformas y 
acondicionamientos en el edificio, 
aunque fue la finca la que más 
cambios sufrió, transformada poco 
a poco por parte del marqués en lo 
que hoy es un gran jardín botánico 
con más de 45 especies vegetales 
diferentes. 
Desde el año 1997, el palacio es 
propiedad del Ayuntamiento de 
Noja, albergando a lo largo del año 
numerosas actividades culturales 
organizadas por el Consistorio, 
entre las que cabe destacar el 
certamen Sianoja, el certamen 
internacional de artistas que este 
año ha celebrado su XXIV edición.

NOJA

Noja invertirá 800.000 euros en renovar 
y modernizar el Palacio de Albaicín

Palacio de Albaicín, en Noja.

El Consistorio está 
a la espera de que 
Patrimonio dé el visto 
bueno al proyecto, 
que prevé instalar un 
ascensor y recuperar 
la torre 



26  PÁGINAS Cantabria Oriental. Agosto 2024

Lastra, junto al concejal de Igualdad, Alejandro Llano.

HAZAS DE CESTO 

Hazas de Cesto pone 
en marcha un taller de 
‘Herramientas digitales’ con 
el objetivo de reivindicar el 
derecho del acceso a las TICs
 Se llevará a cabo los días 4, 
11, 18 y 25 de septiembre en la 
planta alta del ayuntamiento 
en horario de 10.00 a 11.30 
horas y aún quedan plazas 
disponibles 
Este miércoles arranca el 
taller de ‘Herramientas 
digitales’ en el municipio 
de Hazas de Cesto, se trata 
de cuatro sesiones en las 
que se buscará reducir la 
brecha digital entre mujeres 
del medio rural, impulsar 
la accesibilidad digital y 
reivindicar el derecho al 
acceso de las TICs.
 Según ha explicado el 
alcalde, Enrique Lastra, 
las participantes trabajarán 
herramientas digitales 
para facilitar el acceso a 
la administración digital, 

tutorizaciones online para el 
manejo de apps de actividades 
de la vida diaria, intercambio 
online de conocimientos 
profesionales para el empleo 
e identificación de puntos de 
acceso a Internet público 
y gratuito. Se trata de una 
iniciativa “fundamental para 
seguir avanzando hacia una 
sociedad más inclusiva y 
digitalizada, así como lograr 
que se sientan más seguros 
y capaces en el uso de las 
tecnologías, facilitando así 
su vida diaria y mejorando 
su acceso a los servicios”, 
ha asegurado el regidor. 
 
Este taller se llevará a cabo 
los días 4, 11, 18 y 25 de 
septiembre, en la planta 
alta del ayuntamiento, en 
horario de 10.00 a 11.30 
horas. Para más información 
o inscribirse, ya que aún 
quedan plazas disponibles, las 
interesadas pueden contactar 

con el Ayuntamiento al 942 
635 031 o al 635 782 735.
 El primer edil ha detallado que 
esta actividad es totalmente 
gratuita y está subvencionada 
por el Ministerio de Derechos 
Sociales y Agenda 2030, 
ejecutándose conjuntamente 
por la Asociación La 
Columbeta y Colectivos de 
Acción Solidaria a quienes ha 
agradecido su labor.
 En otro orden, Lastra ha 
recordado que el pasado 
viernes 30 de agosto se 
abrió el plazo de inscripción 
para solicitar el servicio de 
madrugadores y ludoteca, 
para ellos las familias 
interesadas deben acercarse 
a la oficina municipal en 
horario administrativo de 
9.00 a 14.00 horas. En cuanto 
al servicio de madrugadores 
el horario será de 8.00 a 9.30 
de la mañana y en el caso de 
la ludoteca de 14.30 horas a 
18.00 horas. 

El consitorio pone en marcha un 
taller de ‘Herramientas digitales’



Un hospital es una organización lo 
suficientemente compleja para que 

alguno de los servicios que se prestan 
en su interior, sean responsabilidad de 
empresas externas especializadas. Es el 
caso de la cocina, el mantenimiento o la 
limpieza, por citar tres ejemplos. El papel 
del responsable de la empresa externa en 
el hospital es fundamental porque, por 
un lado, trabaja para esa empresa, pero 
por otro debe de dar el mejor servicio 
para las personas que son atendidas en 
el centro. En el caso de la empresa que 
tiene adjudicado el contrato de limpieza, 
que es Lacera, el Hospital de Laredo tiene 
la suerte de contar con una persona muy 
integrada en nuestra comunidad y con 
una implicación máxima en el hospital. 
Se trata de Juanjo Gallo Oruña, al que 
entrevistamos a propósito de la reciente 
limpieza de la fachada del hospital que lo 
ha dejado casi como nuevo.

PREGUNTA - Juanjo, cuéntanos algo 
sobre ti, dónde naciste y creciste y qué 
te llevó a trabajar para Lacera y en el 
Hospital de Laredo.

RESPUESTA - Bueno, pues yo soy de 
Laredo de toda la vida que es donde me he 
criado, aquí fui a la escuela, jugué al fútbol 
y donde tengo a la mayoría de mi familia y 
amigos. Ahora vivo en  Bádames, pero la 
mayor parte del  tiempo estoy en Laredo.

La verdad es que empecé muy joven a 
trabajar en el hospital, mi madre trabajaba 
en del servicio de limpieza y recuerdo que 
cuando estudiaba con 18 años venía a 
trabajar en verano para cubrir vacaciones. 
Desde muy joven me enseñaron que 
si quería algo había que ganárselo con 
esfuerzo y trabajo, y así es como empecé. 
Cuando cumplí los 21 años ampliaron la 
plantilla y me hicieron fijo. Ya llevo 25 
años aquí y después de pasar por varias 
empresas, ahora trabajamos con LACERA 
y muy contento y agradecido tanto con 
la empresa como con el propio hospital.

P.- Una de tus facetas que no tienen que 
ver con el trabajo es tu pasión por el fútbol. 
Cuéntanos cómo te iniciaste y cuál ha sido 
tu trayectoria.

R.- Pues eso viene de mi padre que 
siempre ha estado vinculado de una manera 
u otra al fútbol, fue jugador y después 
entrenador. Recuerdo que desde pequeño 
bajaba a sus entrenamientos y de vez en 
cuando entrenaba con él, luego ya empecé 
a jugar en el C.D. Laredo hasta que por 
las lesiones lo tuve que dejar muy joven. 
Me pasé al otro lado de entrenador porque 
quería seguir disfrutando de este mundo, y 
empecé con niños pequeños en el mismo 
club donde estuve durante muchos años, 
después pasé por el Perines y en Colindres, 

que es donde estoy ahora mismo.
P.- Sobre tu faceta como entrenador, 

dinos cuáles son los mejores momentos 
y los no tan buenos.

R.- La verdad es que he tenido muy 
buenos momentos, recuerdo con mucho 
cariño los primeros años en Laredo cuando 
entrené a benjamines, alevines, infantiles 
y cadetes; es fantástico verlos crecer, 
madurar y ahora sigo teniendo amistad 
con muchos de ellos, resulta realmente 
enriquecedor. 

Después ya pasé a juveniles donde he 
estado la mayoría de mi trayectoria, y si 
me tuviese que quedar con un momento en 
particular no sabría decirte… Posiblemente 
podría señalar el ascenso con el juvenil 
de Laredo a división de honor, pero es 
que también recuerdo ganar una liga en 
infantiles, y la ilusión con la que lo viven 
es muy especial. 

Por otro lado, sí que tengo muy claro 
un momento realmente complicado y 
triste para mí, que fue el día que dejé de 
entrenar al juvenil de división de honor, 
coincidiendo además que era el día de mi 
cumpleaños, y podríamos decir que por 
motivos extra deportivos.

P.- ¿Cuáles son las claves para centrar 
la atención y educar a un niño en valores 
deportivos, en un contexto como el actual, 
donde tienen tantas distracciones?

R.- Cada vez es más difícil, porque los 
niños y las niñas de ahora viven en una 
sociedad en la que tienen de todo y que 
además no necesitan salir de casa para 
estar en contacto  debido a las nuevas 
tecnologías. Considero que el deporte sirve 
de complemento a lo que se aprende en 
los centros educativos y con las familias, 
y resulta esencial para formarnos como 
personas mediante valores como el respeto, 

el compañerismo, la 
disciplina, el esfuerzo, 
etc.. 

P.-  Háblanos de tu 
trabajo en el Hospital de 
Laredo, ¿en qué consiste 
exactamente tu labor?

R.- Bueno yo soy 
el encargado del servicio de limpieza y 
entre mis labores están la organización del 
servicio, la gestión del personal y la de 
intermediación con el hospital.

P.-  A veces nos pasa desapercibido el 
trabajo silencioso de las personas que 
aseguran que los espacios públicos estén 
limpios. ¿Qué les dirías a la gente en 
general para que se valore más vuestro 
trabajo?

R.- La verdad es que muchas veces no 
nos damos cuenta de la importancia que 
tiene el personal de limpieza. Hay que 
entender que la limpieza siempre cumple 
un papel muy importante en todos los 
ámbitos,  pero en nuestro caso que se trata 
del sanitario, debemos reducir los riesgos 
al mínimo y para ello es esencial personal 
competente y sobre todo profesional.

P.- Estamos viendo muchos cambios en 
el hospital, tal vez el más llamativo es el de 
la fachada. ¿Qué habéis hecho para dejarla 
así y cómo tenéis previsto mantenerla?

R.- En nuestra plantilla tenemos el 
personal cualificado para hacer este tipo de 
servicios porque LACERA siempre intenta 
formar a sus empleados.  En este caso, se 
llevó a cabo la formación para trabajos con 
máquinas elevadoras, trabajos en alturas 
y prevención en riesgos laborales. Para 
ello, ha sido necesario contar con una 
grúa elevadora durante varias semanas 
utilizando maquinaria de limpieza con 
agua a presión. Hay que tener en cuenta 

que ha sido necesario organizar al personal 
de maquinaria, de apoyo e incluso para 
cortar la vía pública y dirigir el tráfico 
cuando ha sido necesario, sin olvidarnos 
del resto de servicios y necesidades que 
surgen diariamente en el propio hospital. 
El resultado está a la vista porque estaba 
en muy mal estado, y lo ideal sería no 
esperar 20 años para volver hacerla como 
ha pasado en este caso. 

P.- Nos consta que tuvisteis una 
participación muy activa en la apertura 
del nuevo bloque quirúrgico. Háblanos 
de la importancia de la limpieza en áreas 
tan específicas de un hospital

R.- Pues sinceramente estoy muy 

contento de haber puesto un granito de 
arena en esta apertura, porque creo que 
es una de las más importantes que se han 
realizado desde la inauguración de este 
hospital, sí que me gustaría felicitar a todas 
las personas del servicio de limpieza que 
participó en las tareas tanto de desinfección 
de superficies como la ambiental del nuevo 
bloque quirúrgico, porque han realizado 
un gran trabajo, ya que se han invertido 
muchas horas debido a la complejidad y 
la dimensión del trabajo.

 P.- Por último y mezclando tu labor 
como entrenador y tu trabajo diario, ¿qué 
es más difícil y en qué se diferencian el 
conducir a un equipo de fútbol o un grupo 
humano como el que diriges en tu trabajo?

R.- Obviamente son dos gestiones de 
grupos muy diferentes.

La de entrenador, tratas con un grupo de 
niños o adolescentes que están haciendo 
el deporte porque les divierte y quizás lo 
más complicado es gestionar el entorno. 

Y por el otro lado, la de gestionar una 
plantilla de trabajadores y trabajadoras es 
otro mundo, ya que la motivación es muy 
distinta, al final son personas de diferentes 
generaciones desde los 20 a los 65 años 
trabajando codo con codo, en la que se 
encuentran en diferentes fases de sus vidas 
y con sus problemas y preocupaciones. 
Pero sí te diría que existe un nexo de 
unión entre ambos, con esfuerzo siempre 
encuentras buenos resultados.
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10 minutos con: Juanjo Gallo Oruña, Encargado del servicio de limpieza del hospital de Laredo

El servicio de limpieza de un hospital juega un papel 
fundamental para el bienestar y la salud de los usuarios

Juanjo Gallo, encargado del servicio de limpieza del hospital de Laredo. 
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

Los días 6 y 7 de agosto se 
desarrolló, por parte del personal 
técnico de la Mancomunidad, 
el segundo de los muestreos 
del proyecto “Análisis de la 
contaminación por Microplásticos 
en los Espacios Naturales 
Protegidos de la MMS” en cada 
uno de los 11 puntos seleccionados.

Dicho proyecto es promovido por 
la Mancomunidad en el marco del 
proyecto LIBERA, creado por la 
ONG SEO/BirdLife en alianza con 
Ecoembes, y con la colaboración 
del Gobierno de Cantabria a través 
del Centro de Investigación del 
Medio Ambiente (CIMA) y de la 
Fundación Hombre y Territorio 
(HyT). El objetivo del proyecto 
es caracterizar y cuantificar la 
contaminación difusa causada 
por la presencia de microplásticos 
en aguas superficiales, así como 
identificar las principales fuentes 
que condicionan su distribución y 
abundancia en el Parque Natural de 

las Marismas de Santoña, Victoria 
y Joyel. Se trata de investigar la 
variabilidad estacional en cuanto 
a la presencia y tipología de 
los microplásticos y cuantificar 
los impactos en cada punto de 
estudio y aguas arriba del mismo 
relacionados con las actividades 
turísticas, agropecuarias e 
industriales.
La fase de análisis de las muestras 
de aguas recogidas se realiza en 
el laboratorio del CIMA. En 
concreto, consiste en la separación 
e identificación bajo lupa y la 
identificación de la naturaleza 
del polímero. Las siguientes 
mediciones tendrán lugar durante 
octubre de 2024 y enero de 2025.

Actividad incluida en el proyecto 
“Procesos de sostenibilidad local: 
Actividades 2024”, subvencionado 
por el Centro de Investigación del 
Medio Ambiente (CIMA) a través 
de la Red Local de Sostenibilidad 
de Cantabria (RLSC).

Realización del segundo de los muestreos en uno de los puntos seleccionados.

Continúan los muestreos de microplásticos
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES 

Durante el mes de agosto más de 80 
participantes han podido disfrutar 
de las diferentes eco-paseos, rutas 
y geo-rutas guiadas propuestas en 
los que han podido descubrir el 
patrimonio, natural, geológico y 
cultural de los municipios que forman 
parte de la Mancomunidad incluido 
en el proyecto Geoparque Valles 
de Cantabria, así como disfrutar de 
algunas de sus eco-experiencias. 

Entre ellas destacan los eco-paseos 
entre Colindres y la playa El Regaton 
de Laredo, “La mies del Clarión” 
por los caminos, puentes y casonas 
de Secadura (Voto), el Parque de la 
Cueva del Valle en Rasines; o las eco-

experiencias “El secreto de las abejas” 
en Ramales de La Victoria, “Paseo a 
caballo (El Sable)” en Laredo o el 
“Descenso en canoa (CanoAson)” en 
Ampuero.
 
Próximas actividades, 
inscripción abierta.

El día 4 de septiembre realizaremos 
un paseo interpretativo por el Barrio 
de Ancillo, uno de los barrios más 
representativos del municipio de 
Argoños dentro del estuario del 
río Asón, donde conoceremos las 
moradas típicas de los pescadores, los 
molinos de marea como el de Jado y 
un lavadero tradicional. 

En los próximos días se publicará 
una nueva oferta de actividades. Para 
poder participar, es imprescindible 
la inscripción previa por teléfono 
942 627 012 - email: puntosinfo@
municipiossostenibles.com.

Dichas actividades se encuentran 
incluidas en el proyecto “Servicios 
de Promoción Turística y Escuela 
de Sostenibilidad” subvencionado 
por el Servicio Cántabro de Empleo 
para la inserción laboral de personas 
desempleadas en la realización de 
obras y servicios de interés general 
y social en el año 2024, así como 
en el Programa Jóvenes con Talento 
destinadas a entidades locales.

La MMS, contando 
con el asesoramiento 
de  Ecoembes ,  e s tá 
desarrollando la campaña 
d e  s e n s i b i l i z a c i ó n 
"Movimiento imparable” 
en el ámbito territorial de 
los municipios donde presta 
el servicio de recogida 
selectiva de envases 
ligeros y papel-cartón 
(Liendo, Laredo, Colindres, 
Rasines, Voto y Miengo). 
La campaña pone en valor 
los pequeños gestos -como 
el de reciclar un envase en 
un contenedor- que son 

capaces de transformar una 
sociedad y que esta progrese 
y avance hacia la economía 
circular. Con objeto de 
complementar  dicha 
campaña y con el apoyo de 
Ecoembes, se han instalado 
15 nuevos puntos con 
contenedores de 120 litros 
en las playas de Laredo y 
Miengo, facilitando así el 
reciclaje de las fracciones 
de envases ligeros y 
papel-cartón en estos 
arenales tan concurridos y 
contribuyendo al turismo 
sostenible. 

La MMS ha retomado durante el 
mes de julio la actividad de los 
puntos de Información turística de 
Bádames (Voto) y Laredo (Ctra. 
al Camping Playa Regatón) en el 
ámbito del Parque Natural de las 
Marismas de Santoña, Victoria y 
Joyel. La actividad se desarrolla 
los viernes y sábados en horario 
de 11:00 a 18:00 horas. 
Este servicio supone un 
complemento a la labor 
informativa que prestan 

las Oficinas de Turismo de 
los Ayuntamientos de la 
Mancomunidad y ofrece 
información sobre los principales 
puntos y actividades de interés del 
territorio incluidas en el proyecto 
Geoparque Valles de Cantabria. 

Así mismo, se está apoyando el 
servicio de las oficinas de turismo 
en el caso de los Ayuntamientos de 
Argoños y Escalante, y del molino 
de mareas en el caso de Argoños.

Dichas actividades se encuentran 
incluidas en el proyecto “Servicios 
de Promoción Turística y Escuela 
de Sostenibilidad” subvencionado 
por el Servicio Cántabro de 
Empleo para la inserción laboral 
de personas desempleadas en la 
realización de obras y servicios de 
interés general y social en el año 
2024, así como en el Programa 
Jóvenes con Talento destinado a 
entidades locales.

Apoyo a las oficinas municipales 
de información turística 

En agosto “Eco-paseos, Geo rutas y 
Eco-experiencias”

Se amplian las zonas de 
reciclaje en las playas 
de Laredo y Miengo
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LIMPIAS
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LIMPIAS

Limpias celebró Santa Isabel 
por todo lo alto, con un 
ambiente excepcional, repleto 
de buena convivencia y alegría, 
por lo que todo el esfuerzo 
invertido en la organización de 
la fiesta valió mucho la pena.

Más imágenes en:
www. paginasdelason.com
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Como cada año, el Ayuntamiento de Arnuero, 
dentro del proyecto Ecoparque de Trasmiera 
organiza del 20 de septiembre al 6 de 
octubre las “Jornadas Gastronómicas” 
que incluye el 7 de septiembre en  el Casco 
Histórico de Isla desde las 10:00h hasta 
las 21:00h. la feria Agroalimentaria, 
con el objetivo de impulsar a nuevos 
productores para iniciar una actividad 
económica en el sector relacionado con 
el turismo, o con la comercialización de 
productos tradicionales ligada a una fuerte 
demanda de visitantes.       

Para ello, se ha apostado por abordar un 
programa más amplio de actividades por lo 
que este año, además de la XII Feria del 
Pimiento de Isla, también se celebra la II 
Feria del Vino Costa de Cantabria el 8 
de septiembre con el fin de potenciar la 
actividad ligada al vino y los viñedos. 

Además, durante el fin de semana del 7 
y 8 de septiembre, en el Casco Histórico 
de Isla, se podrá disfrutar de un amplio 
Mercado de la Huerta y el Pimiento de 
Isla, Bodegas IGP Vino Costa Cantabria 
y otras bodegas invitadas, Queserías 
Artesanas, amenización musical y diversas 
actividades de ocio, y visitas  guiadas al 
casco histórico de Isla, viñedos y huertas.
En la Feria del Pimiento de Isla, a 
parte del Mercado de la Huerta y del 
Pimiento de Isla, se podrán conseguir 
productos agroalimentarios de Cantabria 
con denominación de origen, marca de 
calidad, ecológicos o tradicionales, con 
un amplio surtido de quesos, vinos, pan, 
carnes, lácteos o postres; habrá también un 
área complementaria de artesanía y libros 
de Cantabria, y una zona de recreo infantil 
con juegos tradicionales.

El domingo 8 se celebrará el ya tradicional 
Concurso de Olla Ferroviaria en la que 
será su cuarta edición, con degustación 
popular. El concurso versará sobre las 
alubias de la tierra, blanca o carico, y por 
supuesto el pimiento de Isla. Los días 
de las ferias habrá servicio de transporte 
que comunicará Isla Playa con el Casco 
Histórico, el sábado de 10:00h. a 21:00h. 
y el domingo de 10:00h a 15:30h.

PROGRAMA 
“ISLA GASTRONÓMICA”

Los días 12, 13 Y 14 de septiembre, 
desde las 18:00h. en la Casa de Mareas de 
Soano. "Experiencias Gastro"
En cada jornada se desarrollarán tres 
experiencias en las que se irán alternando 
degustaciones de tapas basadas en el 
producto local de la mano de varios Chefs 
de Cantabria. 
También habrá catas de vino con 
algunas bodegas de la IPG y maridaje con 

otros productos artesanales. Se llevarán a 
cabo presentaciones de emprendedores y 
productores locales, y todo ello salpicado por 
algunas de las experiencias Ecoparque más 
vibrantes como una visita teatralizada al 
Molino de Santa Olaja con degustación de 
productos o la experiencia sensorial de 
una cata musical a ciegas.

El 12 de septiembre

A las 18:00h. “La huerta de Isla y 
el fenómeno de su pimiento” con 
degustación de producto.

A las 19.00h  Presentación, con 
degustación, de “Isla de legumbres” (tapa 
basada en pochas y otros productos de la 
huerta de Isla), por el Chef Cristóbal Sierra 
del restaurante La Chata. Acompañada de 
vino de Bodegas de Isla, presentada por sus 
propietarios Jorge Cañizo y Jesús Sierra.

A las 20:00h. “El vino del molinero”. 
Visita teatralizada al Molino de Santa Olaja, 
con degustación de vinos de Bodegas de 
Isla.

El 13 de septiembre

A las 18:00h.  “La Mar salada” . 
Presentación y degustación de productos 
premium de Conservas Codesa.

A las 19:00h. Presentación y degustación 
de la tapa “Cocktail Huerta de Isla” 
(tomate de Isla, langostinos y pimientos 
ahumados), por el Chef Juan Manuel 
España del Hotel Escuela Las Carolinas, 
acompañado de vino de Bodegas Vidular, 
presentado por Mikel Durán, propietario.
A las 20:00h.  “Océano Ciego” 

experiencia sensorial con viaje narrativo 
y cata a ciegas de bocados inesperados del 
mar y la huerta, realizado por el equipo 
Ecoparque con el Chef Juanma España.

El 14 de septiembre

A las 18:00h. “Desmitificando el 
vermut”. Vermut FINCA 27. Ramón 
y Edurne, dos apasionados del mundo 
del vino nos presentan su experiencia de 
emprendimiento rural en torno al vermut, 
con degustación del mismo, así como otros 
productos artesanos de Cantabria para 

maridar con su vermut.
A las 19:00h. El Chef del Bonito, 
Alberto Criado del restaurante Alameda, 
nos presentará una exquisita tapa para 
degustar, llamada “Fritada de la Abuela 
Ezequiela” (basada en bonito y pimiento 
de Isla).

A las 20:00h. Cata de los vinos 
de Bodega Bahía de Santander y 
perspectivas del Sector vitivinícola en 
Cantabria, dirigida por Alfonso Fraile, 
experto sumiller de Cantabria, con la 
participación de Antonio del Castillo, 
Ingeniero Técnico Agrícola y creador de 
la Bodega.

"Jornadas Gastronómicas de 
la Huerta y el Pimiento de Isla"

Asimismo, los días 7 y 8 de septiembre 
y del 20 de septiembre al 6 de octubre 
con motivo de las “Jornadas Gastronómicas 
del Pimiento de Isla” los restaurantes del 
municipio ofrecerán un menú vinculado al 
pimiento y los productos de la tierra, a un 
precio único de 35€, en el que tomarán 
principal protagonismo el Pimiento de Isla 
y los productos de las huertas del Ecoparque 
de Trasmiera, una magnífica oportunidad 
para degustar los productos naturales recién 
cogidos de la huerta.  

Los restaurantes que participarán este 
año serán: Hotel Alfar, Hotel Astuy, Hotel 
Campomar, Hotel Estrella del Norte, 
Hostería San Emeterio, Restaurante La 
Chata Hotel Olimpo, Restaurante Macondo 
y Restaurante Rincón de Vicen.

ARNUERO

Jornadas Gastronómicas con la XII Feria del Pimiento
 de Isla y la II Feria del Vino Costa de Cantabria

El consejero de Desarrollo Rural y José Manuel Igual, en la XI Feria del Pimiento. 
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ISLA GASTRONÓMICA
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COLINDRES
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COLINDRES

Más imágenes en:
www. paginasdelason.com

Exitosa jornada de convivencia 
durante la celebración del 
tradicional “Concurso de 

Marmita Villa de Colindres"
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La Casa de Cultura de Santoña abre el 
plazo de matriculación para los talleres 
municipales de Pintura y Piano  del curso 
2024-2025, que se extenderán hasta finales 
de junio de 2025. A partir del lunes 02 de 
septiembre se entregarán en la Casa de 
Cultura los impresos de matrícula, para que 
puedan ser rellenados con tranquilidad,  y la 
matrícula comenzará el 2. Cada persona solo 
podrá realizar un máximo de 2 inscripciones. 
Los pagos de este primer trimestre se deben 
realizar en metálico,  pudiéndose hacer en los 
dos trimestres siguientes por transferencia 
bancaria.

Los cursos de Dibujo y Pintura, para todas 
las edades y niveles, se impartirán en la nave 
de FORESAN, dos horas semanales a elegir 
entre distintos horarios de mañana y de tarde. 
Hay grupos de niños (de 5 a 13 años) y de 
adultos.  Las clases de Piano tato para adultos 
como para niños (a partir de los 5 años) se 
impartirán los martes y miércoles en las 
aulas de la Casa de Juventud. Cada clase 
es individual, de media hora a la semana. 
Los cursos de Piano y Pintura tienen un 
coste de 73 euros por trimestre.  Las clases 

comenzarán el 1 de octubre de 2024 y 
concluirán la última  semana de junio de 
2025. En cuanto a vacaciones, éstas serán 
la última  semana de diciembre de 2024, 
la primera de enero de 2025 y la que va 
del  21 al 25 de abril de 2025. El número 
para atención telefónica es el 942 661 286, 
y el correo  electrónico casadecultura@
santona.es

Tras el éxito de 'Vacunando' y 
'Antibióticos vs bacterias', los conocidos 
divulgadores científicos Raquel Carnero y 
Luis Marcos presentan su nuevo libro, 'Lo 
que no esperas del sexo. Una cita con las 
infecciones de transmisión sexual (ITS)' 
Podemos tener una cita apasionada y a la 
vez, sin saberlo, otra no deseada. Distintos 
hongos, bacterias, virus, protozoos o 
parásitos causan infecciones que se 
transmiten en las relaciones sexuales, 
las famosas ITS. Las cifras de contagios 
se están disparando en todo el mundo, 
convirtiéndose en un gran problema de 
salud pública. Esto es, claramente, lo que 
no te esperas del sexo. Pero, si todas estas 
infecciones son prevenibles y muchas 
curables, ¿por qué están aumentando 
estas cifras? ¿Cuál es el riesgo de las 
ITS no tratadas? ¿Cómo hemos llegado 
a esta situación? ¿Y ahora qué hacemos? 
¿Es verdad que hay resistencia a los 
antibióticos? En este apasionante libro, 
magníficamente ilustrado por Iñigo Ansola 
con su inteligente humor, descubrirás 
muchas cosas sobre las ITS: desde cómo 
se trataba la sífilis en el siglo XVI hasta 
cuál es la situación actual del sida en 
España, pasando por los últimos avances 

científicos, qué es el sexo seguro o qué 
hacer si te contagias. En un momento de 
poca percepción del riesgo, de chemsex y 
apps de citas, nuestra recomendación es… 
¡léelo, léeselo!

Sobre 'Lo que no 
te esperas del sexo'

“El uso de las ‘apps’ de citas, en las que 
muchas veces se favorece el anonimato, 
no ayuda a frenar las ITS”.

El libro aborda las infecciones de 
transmisión sexual, desde el punto de vista 
de la prevención y de los últimos avances 
científicos. Junto con las ilustraciones de 
'Ansola', la publicación repasa cuestiones 
relacionadas con las ITS que versan desde 
cómo se trataba la sífilis en el siglo XVI 
hasta cuál es la situación actual del sida en 
España, pasando por los últimos avances 
científicos, qué es el sexo seguro o qué 
hacer si te contagias.

CANTABRIA SANTOÑA

Lo que no te esperas del sexo. 
Una cita con las Infecciones 
de Transmisión Sexual

Abierto el plazo de inscripción para 
los talleres de pintura y piano

Un interesante 
y práctico libro 
divulgativo en el que 
se demuestra que 
no todo es sexy 
en el sexo



El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente, Roberto 
Media, ha anunciado al alcalde de 
Laredo, Miguel González, que el 
Gobierno de Cantabria acometerá 
la ejecución del proyecto de 
rehabilitación y mejora del barrio 
de las Casas Amarillas y de Piedra, 
que va a suponer una inversión 
cercana a los 800.000 euros, y un 
plazo de ejecución de ocho meses.

El regidor, que estaba acompañado 
en dicha reunión por la concejala 
de Puebla Vieja, Servicio 
Sociales y Barrios, Rosalina 
López Visitación, ha mostrado su 
satisfacción por el compromiso 
del Ejecutivo regional con esta 
actuación "que ha sido demandada 
por los vecinos desde hace mucho 

tiempo, y ahora se da respuesta a 
esta petición".
Ha explicado que en este barrio 
habitan cerca de un millar de 
vecinos, "lo que supone el 10% del 
total de los habitantes de la villa", 
ha apuntado López Visitación. 
Hasta ahora no se había llevado 
a cabo ninguna obra de mejora en 
este barrio.

El proyecto ha sido redactado 
por el Ayuntamiento y las obras 
consistirán en la renovación de 
la red de abastecimiento de agua, 
cambiando acometidas y las 
tuberías existentes por otras de 
polietileno PEAD de alta densidad.
El suministro de red se hará desde 
la calle Menéndez Pelayo, a través 
de una tubería de fundición 
acerrojada, renovando el perímetro 
que afecta a las calles de Gutiérrez 
Rada, Eguilor y el Almirante 
Bonifaz. También se diseñarán 
dos puntos de desagüe de la red 
y se dispondrá de tres bocas de 
riego y otras tantas tomas de 
incendios. Otra de las actuaciones 
contempladas en el proyecto es el 
saneamiento, con la incorporación 
de un nuevo colector en la calle 
Gutiérrez Rada y la construcción 

de nuevos pozos de registro, 
imbornales y otras actuaciones. 
Por último, se acondicionará el 
entorno de dicho barrio con una 
nueva pavimentación, el cambio 

de mobiliario urbano, la plantación 
de árboles, la construcción de una 
rampa de acceso al paseo marítimo, 
resolviendo la accesibilidad, así 
como el soterramiento de cables.
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El Gobierno rehabilitará el barrio de las 
Casas Amarillas y de Piedra de la villa

Media, Miguel González y Rosalina López Visitación. 

Con esta actuación 
se da respuesta a una 
demanda planteada 
hace tiempo por los 
vecinos, que supondrá 
una inversión cercana 
a los 800.000 euros
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